
ASAMBLEA 2014 
 
En la Ciudad de Esquel, Provincia de Chubut, a los cinco días del mes de noviembre de 2014, en 
las instalaciones del Centro Cultural Melipal, siendo las 19:00 hs se da comienzo a la Asamblea 
Anual Ordinaria de la Sociedad Argentina para el Estudio de los Mamíferos (SAREM). 
 
ORDEN DEL DÍA 
1. Elección de un Asociado para que suscriba el acta junto con el Presidente y Secretario. 
2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria e informe de la Comisión Revisora de cuentas 
2013-2014. 
3. Consideración de la Memoria anual 2013-2014 de la Comisión Directiva (CD). 
4. Elección Sede XXIX JAM. 
5. Propuesta de generar Membresías on-line a bajo costo. 
6. Puesta a consideración de forma de elección y recambio de representantes de SAREM ante 
foros internacionales. 
7. Puesta a consideración de Reglamentación de Publicaciones de SAREM. 
8. Actualización de reglamentaciones de Organización de Reuniones Científicas y otros eventos 
auspiciados u organizados por SAREM. 
9. Presentación JAM XXVIII, Santa Fe 2015. 
 
1. Elección de un socio: se propone a Andrea Previtali, aprobado por unanimidad. 
 
2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria e informe de la Comisión Revisora de cuentas 
2013-2014. 
 
- Amelia Chemisquy (Tesorera): comenta que este año la SAREM tuvo movimientos de dinero 
distintos (tanto gastos como ingresos) a los años anteriores porque se administró las XXVII 
Jornadas Argentinas de Mastozoología (JAM). Dentro de estos movimientos ocasionados por las 
JAM se mencionan los viáticos que figuran en el balance. 
 
Para el 31 de agosto de 2013 había en la cuenta de la SAREM $ 114.198,68 y para el 31 de agosto 
2014 se cerró el balance con $ 174.803.  
En cuanto a los Socios, para el año 2013 había 261 y actualmente hay 221 (44 socios nuevos). Del 
cobro de cuotas societarias entró $ 60.605, $ 4.030 por venta de libros, $1.737 por pagos de 
publicaciones en la Mastozoología Neotropical (MN). De las XXVI JAM (Mar del Plata, 2013) se 
recibió una donación de $ 12.190,6. Por la administración de las XXVII JAM ingresaron $ 167.950 
($ 100.000 Subsidio CONICET) y salieron $ 143.570.  
Con respecto a los gastos, la impresión de la MN y los costos de Scielo fueron $ 41.230, para el 
envío de la revista se utilizaron $ 6.791 de gastos de correo (se enviaron números atrasados a 
varios países). Se gastaron $ 4.172,7 para el armado (en portugués e inglés) y mantenimiento de la 
página web. Los gastos del Banco HSBC fueron $ 3688,77 ($ 268,33 -221,76 + iva- por mes, más 
0,6% por cada transferencia recibida o realizada).  
 
Posteriormente se resume la cantidad de dólares que tiene la Sociedad (U$S6497). 
Se pone consideración el balance y estado de cuentas y es aprobado por unanimidad. 
 
3. Consideración de la Memoria anual 2013-2014 de la Comisión Directiva. 
 
Se pone a consideración las Actas 2013 (que están disponibles en la página de la SAREM para los 
socios desde principios de año) y es aprobada por unanimidad. 
 
Posteriormente el presidente de la SAREM, Dr. David Flores, pasa a detallar lo que se hizo desde 
la Comisión Directiva: 
 



Nota presentada por la SAREM a la Gobernación de la Provincia de Jujuy por los desmontes en la 
localidad de Palma Sola, área sumamente importante por la conectividad de núcleos boscosos de 
yungas. 
 
Nota presentada por la SAREM justo a otras 35 ONG´s dirigida a las comisiones correspondientes 
de las Cámaras de Diputados y Senadores para apoyar la celeridad del tratamiento de la creación 
del Parque Nacional El Impenetrable (Estancia La Fidelidad). 
 
Nota Presentada por la SAREM junto a otras 35 ONG´s dirigida a las comisiones correspondientes 
de las Cámaras de Diputados y Senadores para apoyar la celeridad del tratamiento de la creación 
del Parque Nacional Patagonia. 
 
Solicitud a la Asamblea de un nombramiento o posible nombramiento de un Coordinador de la 
Comisión de Conservación. Luego de plantear varios nombres se plantea la posibilidad de 
proponer a Lucia Soler (opinan Javier Pereira, Emma Casanave, Claudia Campos, Ricardo Ojeda, 
Valentina Segura, David Flores).  
 
Inclusión de MN en el portal EBSCO (Elton B. Stephens Co.). 
 
Propuesta a la Sociedad Colombiana de imprimir MN en Bogotá. 
 
Postulación de SAREM para integrar como Institución en la International Society of Zoological 
Sciences. 
 
Creación de la Delegación Pergamino a cargo del Dr. Mariano L. Merino. 
 
Nombramiento Dr. Enrique Lessa como nuevo Editor de MN. Agradecimiento de la 
Asamblea a los Editores salientes (UFJ Pardiñas - J Pereira). UFJ Pardiñas agradece al Dr. Lessa 
y destaca la importancia del nombramiento de un editor no argentino, y agradece a los Editores 
Asociados. 
 
Pedido de Subsidio CONICET XXVIII JAM (Santa Fe, 2015) y actualización de estado de la 
organización.  
 
Re empadronamiento de SAREM en AFIP. 
 
Re empadronamiento del dominio SAREM.org.ar en NIC Argentina. 
 
Actualización datos MN en Scielo.  
 
Propuesta de generación de un plazo fijo de parte del capital de la cuenta HSBC de SAREM. 
 
Renuncia del Lic. Mollerach a la CD por motivos personales y agradecimiento por su labor. 
 
Presentación del avance de la Serie de Libros SAREM. Edición del primer libro y la organización 
del correspondiente comité editorial para futuros lanzamientos.  
 
Actualización de los reglamentos de Premios y Becas de Asistencia a las JAM. 
Se resume el movimiento de la web: últimos 6 meses entraron 4300 usuarios de 76 países (top 5= 
Argentina, Colombia, Brasil, México EEUU), Facebook página (1580 miembros), Facebook grupo 
(1100 miembros). 
 
Reunión en la Dirección de Fauna Nación con Gabriel Terny, y propuesta de homologación de las 
categorías de conservación entre la usada en el Libro Rojo de SAREM y la Ley vigente de fauna. 
 



Beneficio a los socios de la Sociedad brasilera a no pagar los costos de publicación en la MN. 
 
Impresión de Remeras y agradecimiento a Marcos Ercoli por donación de tres dibujos originales 
para uso en merchandaising.  
 
Presentación de la versión de la web de SAREM en portugués (ya puesta en marcha) e inglés (a 
lanzar en un par de meses). 
 
Finalmente se realiza a agradecimientos a varios colaboradores de la SAREM.  
 
Ricardo Ojeda pregunta en qué estado está el trámite para realizar los pagos con tarjeta de crédito. 
A. Chemisquy responde que hace un tiempo se realizó una presentación de los movimientos de la 
Sociedad ante el Banco HSBC y que actualmente se está esperando la respuesta y propuesta del 
Banco. Asimismo se resumen las distintas gestiones para realizadas para agilizar el cobro de la 
cuota y demás movimientos de dinero de la Sociedad. Intervienen haciendo distintas propuestas y 
observaciones Marcelo Kittlein, Ricardo Ojeda, Agustín M. Abba, A. Chemisquy. 
 
4. Elección Sede XXIX JAM. 
 
Se pone a consideración alguna propuesta de sede. Javier Pereira comenta la gestión realizada 
ante el grupo de Mario Di Bitetti (Iguazú, Misiones) y resume que se comprometieron para realizar 
las JAM del año 2017. 
 
Se le propone a Carlos Borghi la posibilidad de hacer las XXIX JAM en San Juan. D. Flores le 
aclara las condiciones y C. Borghi acepta la posibilidad de gestionar la realización de las XXIX JAM 
en San Juan en el año 2016. 
 
5. Propuesta de generar Membresías on-line a bajo costo. 
 
Se plantea brevemente la posibilidad de generar membresías on line y se discute el tema. 
Intervienen A. M. Abba, D. Flores, Raúl Gonzalez Ittig, Marcelo Kittlein, A. Chemisquy, Aldo 
Vassallo, E. Casanave, Noe de la Sancha, Carlos Galliari, Daniel Antenucci). Se cierra el tema 
comentando que desde la CD se generará una propuesta que será consultada con los Socios.  
 
6. Puesta a consideración de forma de elección de representantes de SAREM ante foros 
internacionales (RELAM, IFM) y renovación de las autoridades. 
 
D. Flores plantea la necesidad de renovación de los representantes de SAREM ante los foros 
internacionales y que éstos representantes deberían ser miembros de la CD. En la charla 
intervienen R. Ojeda, UFJ Pardiñas, Enrique Lessa, Marcos Mollerach, D. Flores, G. Navone. M. 
Mollerach hace referencia a que en una Asamblea pasada se decidió cómo se elegían esos 
representantes, via propuesta de la CD de un nombre a la lista de socios. UFJ Pardiñas se postula 
como posible representante de SAREM para la RELAM y propone a Érika Cuéllar para la IFM. 
Luego de las charla deja planteadas las postulaciones antes dichas para que sean evaluadas por la 
CD,, y posteriormente aprobadas por los Socios. 
 
7. Puesta a consideración de Reglamentación de Publicaciones de SAREM. 
 
D. Flores solicita a los Socios que lean los documentos que están on line para que se realice un 
chequeo de esos reglamentos. Hace hincapié en la temática del Copyright y que se revise bien esa 
sección (que será puesta en la web a la brevedad) para que todo quede claro. Las publicaciones 
hechas o editadas por los socios desde la plataforma de la SAREM, pertenecen a la Sociedad, 
tanto su difusión como su comercialización son potestad de la CD. 
 



A. M. Abba retoma el Punto 6 comentando que en Actas figura que durante la Asamblea llevada a 
cabo en el marco del ICM 10 en Mendoza (año 2009, ver página 69-70) se decidió que el 
representantes ante el IFM lo propone la CD y que los Socios lo aprueban vía correo electrónico. 
Por lo tanto se seguirá con esta mecánica, incluyendo la representación en la RELAM. 
 
8. Actualización de reglamentaciones de Organización de Reuniones Científicas y otros eventos 
auspiciados u organizados por SAREM. 
 
D. Flores plantea que en ninguna parte hay escrita un reglamentación sobre qué se hace con el 
dinero de las Jornadas y demás. Hasta ahora todo se hace de palabra pero cree que es necesario 
generar un reglamento para estas cuestiones para que quede claro que el dinero que sobra de las 
JAM quede para la Sociedad. Interviene  M. Mollerach diciendo que para él lo ideal sería actualizar 
y modificar el Estatuto. Se habla de que sería ideal pero que hay pasos legales a realizar. Se dice 
que se va a averiguar sobre los pasos a seguir para hacer las modificaciones durante la próxima 
JAM. 
 
9. Presentación JAM XXVIII, Santa Fe 2015. 
 
A. Previtali realiza un resumen de todo lo que se está preparando para las siguientes Jornadas. 
Una vez que termina la presentación UFJ Pardiñas comenta que le parece muy importante este 
tipo de difusión de las JAM y que cree que sería bueno tomarlo de ejemplo para que siempre se 
haga algo por el estilo. A su vez plantea que sería importante tener un eje temático para las 
Jornadas y tener en cuenta conferencistas nacionales y jóvenes. Hace aportes al respecto D. 
Flores apoyando la posición planteada.  
 
A.M. Abba plantea que siendo las 20:28 hs se da por cerrada la Asamblea 2014 SAREM ya que se 

lograron tratar todos los temas planteados. Agradece la presencia y firman las Actas. 

DURACIÓN= 1:26 hs. 

CANTIDAD DE PRESENTES= 41 

  

Agustín M. Abba 

Secretario SAREM 


